

# Se acerca La Niña: Gobierno anuncia cómo se está preparando Colombia

De acuerdo con la UNGRD, el fenómeno de La Niña, que podría consolidarse durante el segundo semestre del año, afectaría a 550.000 familias, destruiría 16.000 casas y dejaría pérdidas por cerca de \$20 billones de pesos. Este es el plan que tiene el Gobierno Nacional para prepararse a las emergencias que podrían presentarse.

Redacción Ambiente

18 de julio de 2024 - 08:54 a. m.



Guardar

0



A la rueda de prensa asistieron, de izquierda a derecha, Martha Carvajalino, Ministra de Agricultura y Desarrollo Rural; María Constanza García, Ministra de Transporte; Carlos Carrillo, director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD); y Ghislaine Echeverry, directora del Ideam.

En la mañana de este jueves, 18 de julio, las ministras de Transporte y Agricultura, así como los directores del Ideam y de la UNGRD, ofrecieron una rueda de prensa para dar a conocer las acciones que alista el Gobierno Nacional para enfrentar el fenómeno de La Niña que podría consolidarse durante el segundo semestre de este año.

---

#### Vínculos relacionados

- *CAR y Parques Nacionales deben ponerse de acuerdo para manejar zonas conjuntamente*
- *Corporaciones ambientales del país rechazan mensaje en contra de la COP16*
- *Proyectos que requieran licencia ambiental deberán considerar el cambio climático*

Según explicó Ghisliane Echeverry, directora del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam), existe un 70 % de probabilidades para que este fenómeno se empiece a formar entre agosto y septiembre de este año, de acuerdo con los fenómenos globales.

En ese sentido, Echeverry explicó que el fenómeno de La Niña todavía no ha empezado y que las emergencias que se están atendiendo actualmente hacen parte de “la variabilidad climática del país”. La Niña, agregó, llegaría a exacerbar esos impactos porque coincidiría con la segunda temporada de lluvias, así como con parte de la temporada de ciclones.

Sin embargo, la directora del Ideam advirtió que La Niña tiene impactos diferenciados en el país y que el aumento de las lluvias se sentirá, sobre todo, en las regiones Pacífico, Caribe y Andina. Al respecto, Carlos Carrillo, director de la

las regiones Pacífico, Caribe y Andina. Al respecto, Carlos Carrillo, director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), adelantó algunos de los impactos que se prevén en el país.

De acuerdo con Carrillo, “alrededor de 550.000 familias podrían verse afectadas, 16.000 casas quedarían destruidas y otras 224.000 se verían afectadas”. Además, más de dos millones de hectáreas de cultivos se verían afectadas, así como seis millones de animales. Las inundaciones y los deslizamientos de tierra serían las emergencias que más se presentan.

En los cálculos del director de la UNGRD, las pérdidas, en el peor de los escenarios, estaría alrededor de los 20 billones de pesos. “A través la información histórica que tenemos de otros fenómenos de la Niña estamos hablando de un escenario que es preocupante”, afirmó Carrillo.

Ante este escenario, los altos funcionarios afirmaron que el Gobierno ya cuenta con una estrategia y plan nacional de preparación para responder a los eventos asociados que se presentarían. La primera etapa, detalló Carrillo, es el alistamiento.

Durante esta etapa, todos los sectores del Gobierno, así como sistemas departamentales de Gestión del Riesgo de Desastres, recopilan los insumos con los que cuentan. Sin embargo, con corte a este miércoles, 17 de julio, hay nueve departamentos que aún no han entregado sus documentos: Caquetá, Córdoba, Guainía, La Guajira, Risaralda, San Andrés y Providencia, Santander, Vaupés y Vichada.

Ahora, continuó Echeverry, del Ideam, se hace el lanzamiento de alertas por lluvias, que hace parte de una fase de prevención, en la que se llama a la atención para que las autoridades nacionales, departamentales y municipales, así como la ciudadanía, a reconocer cuáles son las zonas más propensas a sufrir emergencias y a seguir las recomendaciones de las autoridades.

La tercera etapa comprende la respuesta a las emergencias que se presentarán durante las próximas meses. De octubre de este año a abril de 2025, se

durante los próximos meses. De octubre de este año a abril de 2025, se implementará la etapa de recuperación y, finalmente, se hará una evaluación del plan.

Pese a que estas etapas ya están definidas, Carrillo señaló que hacen falta recursos cercanos a los 7 billones de pesos para completar la fase de alistamiento, respuesta y seguimiento.

Por su parte, María Constanza García, Ministra de Transporte, agregó que en lo corrido de este año se han presentado 348 emergencias en vías del país, lo que ha llevado a que en la actualidad haya siete cierres totales en distintos corredores viales. En un ejercicio conjunto con el Ideam, agregó García, identificaron 21 corredores con mayor amenaza.

Mientras tanto, Martha Carvajalino, Ministra de Agricultura y Desarrollo Rural, anunció la inversión de \$229.000 millones para el sector agropecuario. “Estos están enfocados en la difusión de la información agroclimática, servicios financieros e incentivos para la preparación y aseguramiento, brigadas de salud animal y jornadas de actualización tecnológica para pequeños productores ganaderos y extensionistas, entre otras medidas”, apuntó Carvajalino.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#). 



Gracias por consultar nuestro contenido y confiar en el periodismo de El Espectador. **Prueba este plan de información.**

Recomendado

## Plan Básico

Suscripción digital por un mes

**\$10.500** COP

Suscríbete